#### この 楽しい、「人権・同和教育!」

た日参加した愛媛県人権・同和教育研究大会の実践報告の中で30代、40代の部落差別に対する無関心の割合が高いというアンケート結果があげられました。この結果に対して参加していた一人の教職にある方が、「この結果は、非常に残念である。この30代、40代の方たちは、同和教育をしっかりと受けてきた世代にも関わらず、このような結果が表れてしまった。そして、この子たちを教えたのは、自分たちの年代の教師である。」と発言されました。

和も同和教育を受けてきた世代なのですが、正直なところその記憶がありません。研修に参加するようになったはじめのうちは「同和問題を学んでいる世代」と言われると「知っていて当然でしょ」と言われているようで、知っているかのように取り繕っていました。

しかし、自分のように整んだ記憶の残っていない人が、同じ想いを持ったまま人
たいたとうかきょういく
権・同和教育の学びの場を苦手だと感じてしまっているのではないかと考え、今
は、学習の場で「自分は同和教育を受けた記憶が残っていません。」と伝えてい
ます。もしかすると私は少数派なのかもしれませんが、少数派が声を上げなければ多数派には気付いてもらえませんし、この現実を知ってもらうことで教える側の「本当に伝わっているのか」という振り返りのきっかけになればと思っています。
以前の私は、人権・同和教育を苦手に思っていましたが、PTA活動を通じて出会った方より「人権・同和教育の研修の場は、自分の想いを話せる場であって、
証もその想いを否定することはあってはいけない。」という言葉をいただいたことで、私の中の人権・同和教育が明るいものとなりました。

この意識の変化を以前の 私 のように苦手意識を持っている方に伝えることが、 しょうに きべっかいしょう こうどう ひと う、自分にできる差別解 消への行動の一つだと 考 えています。

かゎのぇりんぽかん しゅじ ふじた けいすけ 川之汀隣保館 主事 藤田 啓介

## かわのえ

# は保館だより

### 2021第12首義計畫

川之江隣保館

TEL: 0896-28-6254



## がたった「想いを伝える」

写真は、II月10日に 出席した、オンライン かいぎ ようす 会議の様子です。

新型コロナウイルスのが感染確認から 2年が過じた。 は、ワクチンや治療薬の開 は、ワクチンや治療薬の開 は、ウクチンで治療薬が急務として行われて きました。



わたし りんぽかん かつどう なか おお けんしゅうかい ちゅうし かんせんかくだいき しょめん 私 たち隣保館の活動の中でも多くの研修会が中止となり、感染拡大期には書面で の会議開催といった方法がとられることもありました。

最近では、インターネット回線を使って会議や講演会などがオンラインで開催されることも多くなりました。しかし、画面越しでの議論となると自分の想いが正しく伝わっているのだろうかという不安を感じることもあります。

電話や SNS などの会話でも同じですが、話し手と聞き手の感じ方は違うということを為頭に置くことが必要です。その上で想いを伝え合いお互いの考えを理解してこそ心が育まれるのです。ですから実際に会って顔を突き合わせることも大切だと思います。

一日も早くコロナ禍が終息を迎え、以前のように人が集い、笑顔のあふれる隣保館 が戻ってくることを願っています。

かわのえりんぽかんちょう やました こうじ 川之江陸保館長 山下 宏二

12月

かわのえりんぽかん ぎょうじょて 川之江隣保館 行事予算

日(にちようび)	月(げつようび)	火(かようび)	水(すいようび)	木(もくようび)	金(きんようび)	土(どようび)
			<b>1</b> ・貯筋体操(スイートピー)	<b>2</b> • 貯筋体操(ひまわり)	<b>3</b> ⋅TDS(貨籠)	4 ・識字学級 クリスマス会準備の ため使用できません
5 臓字学級 クリスマス会	6 ・貯筋体操(ひまわり) ・健康体操(山根会)	7 たいきょくけん ・太極拳	8 ・	9 ・貯筋体操(ひまわり)	10 クリスマス会準備の ため使用できません	<b>11</b> クリスマス会準備の ため使用できません
12 予ども会 クリスマス会	13  ・貯筋体操(ひまわり) ・肉なこうないそう。やまねかい ・健康体操(山根会)	14 たいきょくけん ・太極拳	15 ・貯筋体操(スイートピー)	<b>16</b> • 貯筋体操(ひまわり)	<b>17</b> •TDS(養館)	18 休日開館日 ・キッズブラス
19	20 •健康体操(山根会)	21  - Lx(ぎょうそうだん - 職業相談 たいきょくけん - 太極拳	<b>22</b> ・貯筋体操(スイートピー)	23	24 ・キャンサーサロン	25 休日開館日 たっきゅう ・卓球クラブ ・キッズブラス
26 休日開館日 ・キツズブラス せいめいそんちょうどくしょかい ・生命尊重読書会	27 大掃除	28	29 **** 水館日	30 きゅうかん び 休館日	<b>31</b> ***・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	1/1 ***********************************
1/2 ************************************	1/3 ************************************	1/4	1/5 •貯筋体操(スイートピー)	1/6  - ***********************************	1/7 ·TDS(養籠)	1/8 休日開館日  L き じ がっきゅう ・識字学級 たっきゅう ・卓球クラブ ・キッズブラス

#### 【ヘルメットをかぶっていますか?】

変媛県では、令和2年4月から愛媛県自転車条例の改正で自転車に乗る人のヘルメットの着用と自転車損害保険 登媛県では、令和2年4月から愛媛県自転車条例の改正で自転車に乗る人のヘルメットの着用と自転車損害保険 きゅうがにゅう きょりか かにゅう きょりか かにゅう きょりか かにゅう きょりか かにゅう きょりか かにゅう きょりか さんしょう かにゅう きょりか さんしょう かにゅう きょりか さんされています。ヘルメットの着用は、万一の際に、頭部への被害を軽減する効果があります。これも自分にできる「いのち」を守る行動の一つです。他人事ではなく、自分のこととしてルールを守り、正しい行動を心がけましょう。

# お知らせ

じんけんそうだん しょくぎょうそうだん おこな 人権相談や職業相談を行っています。

悩んでいることはありませんか?

りんぽかん
隣保館は、いつでも人権に関わる悩みを相談
できる窓口です。 「職場でのハラスメント」、
「職場や学校に行けない」など何でも相談して
ください。

なお、毎月20日は、ハローワークの巡回相談 しょくぎょうそうだん (職業相談)を行っています。 はつかきゅうじつ (20日が休日のときは前後しますので連絡し てください。)

**TEL・FAX 28-6254** 

#### 一緒にシトラスリボンを結びませんか?

隣保館では、新型コロナウイルスに感染してしまっても「おかえり」「ただいま」が言い合えるまちを目指したシトラスリボンプロジェクトに参加しています。

リボンを身に着けることで、 きべっ ゆる 差別を許さないという意思 表示となるものです。